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Balcão de Direitos atendeu
centenas de pessoas em Silvânia

Parceria entre Secretaria de Cidadania e Trabalho, Prefeitura de Silvânia e Câmara Municipal promove cidadania.
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Foi realizado no dia 27 de maio, no Colégio Estadual Moises Santana, durante todo o dia, o Centro de Referência
de Direitos Humanos/Balcão de Direitos, parceria entre Governo do Estado de Goiás, por intermédio da Secretaria

de Cidadania e Trabalho, Prefeitura Municipal, através da Secretaria Municipal de Ações Sociais, e a Câmara
Municipal. O dia foi muito movimentado e a procura maior foi pela emissão de Carteira de Identidade, um dos

inúmeros serviços prestados. Um total de 1491 pessoas foram contempladas por esses diversos serviços, atingin-
do aproximadamente quatro mil atendimentos. Além disso, também foram apresentados à sociedade os novos
parceiros da administração municipal, os Jovens Cidadãos. O evento contou com a participação da prefeita,

presente o dia todo no local, e de todos os secretários municipais, além de vários servidores públicos, vereadores e
autoridades locais.
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Alunos do Aprendizado participam de Sessão Ordinária

A Câmara Municipal de Silvânia
tem realizado várias ações em prol
da comunidade, exemplo disso são
os requerimentos aprovados em ses-
são plenária, que são realizadas às
segundas-feiras a partir das
13h30min, na sede do Legislativo
Municipal. Nesse mês de maio de
2009 foram requeridos entre outros
o seguinte: o vereador Alessandro
Mendes requereu a volta do atendi-
mento do PSF do Cruzeiro do Bom
Jardim em período integral, solici-
tou também ao secretário Marco
Abreu que realize o serviço de pintu-
ra dos meios fios das ruas daquele
Povoado e o patrolamento das estra-
das vicinais daquela região.   Já o ve-
reador João Lindomar solicitou o
envio de ofícios ao Governador do
Estado e ao Presidente da Saneago
pedindo a permanência do senhor
Agnaldo José Rodrigues na função
de diretor geral do escritório da em-
presa em Silvânia. Solicitou, também,
que fosse enviado ofício ao Governo
do Estado pedindo a doação de uma
ambulância para o município de
Silvânia e para a Secretaria Munici-
pal de Transporte solicitando a recu-
peração do ônibus que faz o atendi-
mento móvel dos médicos e dentis-
tas. A vereadora Cidinha requereu
junto à Prefeitura Municipal o me-
lhoramento da iluminação pública da
praça do Colégio Moisés Santana e
solicitou à gerência dos Correios que
faça entrega de correspondência nas
residências do bairro Santo Antônio.
O vereador Silvério requereu ao pre-
sidente da AGETOP providências ur-
gentes na melhoria de condições da

Legislativo faz um balanço dos
requerimentos no mês de maio

rodovia GO-139, que liga
Silvânia ao lago da hidrelétrica
Corumbá IV. O vereador Valdeci
do João de Barro solicitou à Pre-
feitura Municipal a limpeza das
represas no bairro Maria de
Lurdes e a recuperação do asfalto
nas ruas da cidade, solicitou a dis-
posição de um funcionário do mu-
nicípio para prestar serviço na
companhia da Policia Militar. O
vereador Miltão solicitou à Pre-
feitura Municipal o conserto da
bomba de água da região do Cru-
zeiro do Cedro e a construção de
local adequado com banheiro para
o atendimento médico naquela re-
gião, requereu ao secretário de ur-
banismo que reveja a obrigação
dos servidores da limpeza urbana
de terem que bater ponto todos os
dias de manhã e à tarde. O verea-
dor Renato Dentista solicitou à
Prefeitura Municipal o pagamen-
to dos servidores em comissão que
ainda não receberam e a recupe-
ração da iluminação da Praça Jo-
aquim Félix. O vereador Fábio
André apresentou Projeto de Lei
que cria o COMDEC Conselho
Municipal de Defesa Civil.

Foram aprovados os projetos
de leis de n° 005/2009 que auto-
riza a Administração Municipal
a celebrar convênio com as insti-
tuições bancárias para oferecer
empréstimos consignados aos ser-
vidores municipais e o de nº 007/
2009 que autoriza a Administra-
ção Municipal realizar convênio
com o Tribunal de Justiça do Es-
tado de Goiás.

O Presidente da Câmara
Municipal de Silvânia o verea-
dor Jairo Gomes, “Jairim” re-
cebeu em seu gabinete os
educandos do 4º ano “A” do
Aprendizado Marista Padre
Lancisío e as educadoras
Ivanilde J. G. de Brito e Cátia
Brasil, que fizeram uma visita
a Câmara Municipal de
Silvânia no último dia 11 de
maio. Durante a visita os alu-
nos e as professoras participa-
ram da sessão ordinária. A pro-
fessora Ivanilde e o educando
Edson José de Melo compuse-
ram a mesa de convidados, re-
presentando os educandos e
educadores daquela instituição,
ambos usaram da palavra e dis-

seram que os alunos do 4º ano
“A” estão estudando sobre fon-
tes históricas, escritas, orais,
iconográficas e materiais. A tur-
ma decidiu que seria interessan-
te para compreender e comple-
mentar os estudos realizados em
sala, visitar locais de sua cida-
de, onde poderiam na prática co-
nhecer arquivos, fotos, prédios e
pessoas que fizeram e fazem par-
te da história de Silvânia.

Na sede do Legislativo pude-
ram ver como são elaborados os
projetos de leis que foram apro-
vados ou vetados e onde ficam
arquivados, conheceram os ex-
vereadores através de fotos e pes-
soalmente tiveram a oportunida-
de de conhecer os vereadores

eleitos neste mandato. Durante
a sessão puderam ver como fun-
ciona uma sessão e quais proje-
tos de lei estão sendo requeridos
pelos nossos representantes no
Legislativo. Os alunos e educa-
dores disseram que a visita foi
um excelente momento de apren-
dizado, deixando, “um gostinho
de quero mais”, porque essas  pe-
quenas ações são o que nos fa-
zem cidadãos com consciência de
que devemos nos esforçar em
construir um mundo melhor atra-
vés da compreensão do mundo
em que vivemos.

O Presidente Jairim agrade-
ce a presença dos alunos e edu-
cadores do Aprendizado Marista
Padre Lancisío e coloca a Câma-

ra de Vereadores de Silvânia à
disposição das outras instituições
de ensino de nossa cidade para

A Câmara Municipal de
Silvânia recebeu a convite do
seu Presidente, vereador Jairo
Gomes Machado, “Jairim”, no
último dia 18 de maio, a Depu-
tada Estadual Laudeni Lemes.
A deputada participou da sessão
ordinária e em seu discurso fa-
lou da sua proximidade com a
cidade de Silvânia. Lembrou dos
parentes que aqui residem e
agradeceu os votos que obteve
nas eleições que disputou no ce-

nário estadual, colo-
cando o seu mandato
à disposição da co-
m u n i d a d e
Silvaniense. E logo
após a sessão, rece-
beu várias pessoas da
comunidade local, no
Gabinete da Presi-
dência do Legislativo
Municipal, na com-
panhia do Presiden-
te “Jairim”.

O Presidente “Jairim,” os ve-
readores João Lindomar,
Silvério Lobo, Cidinha, estive-

promoverem visitas e participa-
rem das sessões daquela Casa
de Leis.

Laudeni Lemes visita à Câmara Municipal

Comitiva busca aumento do efetivo policial
ram em visita à
A s s e m b l é i a
Legislativa e
ao comando da
Polícia Militar
do Estado de
Goiás. As visi-
tas tiveram
como objetivo
reivindicar a
criação da
companhia in-

dependente e o aumento do efeti-
vo da Polícia Militar em nossa ci-
dade. O Presidente da Assembléia

Legislativa, Deputado Estadual
Helder Valim e o Comandante
Geral da Polícia Militar Cel.
Carlos Antônio Elias, comprome-
teram-se no atendimento da soli-
citação, uma vez que as várias
modalidades de violência tem au-
mentado e a sociedade clama por
mais segurança. Também partici-
param da visita a Prefeita Gilda
Naves, a Deputada Estadual
Laudeni Lemes, o Presidente do
Conselho Municipal de Seguran-
ça, Reinaldo Santos e o Delegado
da Polícia Civil, Dr° Antônio.

Vereadores participam do programa “Giro Debate”
O presidente da Câmara Mu-

nicipal, Jairo Gomes Machado,
e os demais vereadores partici-
param do Giro Debate do dia 16
de maio. O programa jornalístico
da Radio Rio Vermelho de
Silvânia tem como apresentador
o jornalista Célio Silva, que ques-
tionou os vereadores sobre os tra-
balhos que estão sendo realiza-
dos pela atual legislatura. O pre-

sidente e os demais ve-
readores fizeram pres-
tação de contas dos
primeiros meses de
gestão da atual mesa
diretora da Câmara
Municipal de
Silvânia. O programa
foi transmitido via
internet, através da TV
Câmara de Silvânia.

Autoridades em busca de maior segurança.

Laudeni em visita à Silvânia.

Presidente Jairo ao lado das professoras  e alunos do Aprendizado.

Vereadores no estúdio da Rio Vermelho.
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Grupo de Catira Os Considerados faz turnê por São Paulo
Com o talento já consagra-

do em Silvânia e também em
Goiás, o grupo de catira Os
Considerados começa a alçar
vôos mais altos. No mês de
maio, os catireiros, coordena-
dos por Léo Vítor, fizeram uma
turnê por São Paulo, onde se
apresentaram em mais de cin-
co cidades, entre elas São José
do Rio Preto, Caraguatatuba,
Monteiro Lobato e Aparecida,
onde se apresentaram no palco
da 18ª Festa de Peão.

A turnê aconteceu entre os
dias 21 a 24 de maio. Além das
apresentações públicas, Os
Considerados também se apre-
sentaram em emissoras de TV,
como a Rede Vanguarda, filiada
da Rede Globo no Vale do
Paraíba e no programa Terra da
Padroeira, da TV Aparecida,

apresentado por Kleber Olivei-
ra e que reúne centenas de ro-
meiros todos os domingos, às
nove horas da manhã. Dos 14
componentes do grupo, quatro
participaram dessa turnê em
São Paulo.

O grupo de catira Os Consi-
derados é um dos grandes
divulgadores de Silvânia, da
cultura goiana e do catira. Atu-
almente, eles se apresentam em
cidades do interior de Goiás, do
Mato Grosso e outros estados.
Para conseguir cumprir a agen-
da de shows, o grupo costuma
se dividir, e muitas vezes Os
Considerados estão em dois lu-
gares ao mesmo tempo. Mesmo
ganhando cachês pelas apresen-
tações, o custo das viagens aca-
ba sendo alto, o que leva o gru-
po estar sempre em busca de

patrocínio. Recentemente, o co-
ordenador do grupo, Léo Vitor,
apresentou à Prefeitura Munici-
pal um projeto para que Os Con-
siderados tenham uma verba
fixa para suas viagens.

Formado em Silvânia há
nove anos, o grupo Os Consi-
derados é composto por jovens
dedicados às manifestações cul-
turais através do catira, tradi-
cional em Silvânia e no interior
do país. Ao longo de sua histó-
ria, já passaram 48 pessoas,
algumas ficaram, outras deixa-
ram o grupo por causa de estu-
dos ou trabalho, afinal o grupo
é formado, em sua maioria, por
jovens. Hoje o grupo é compos-
to por 14 pessoas que dedicam
seu tempo, talento e disciplina
para divulgar a cultura
silvaniense através do catira.

O Aprendizado Marista Pe.
Lancísio – Escola Ambiental,
visando atender melhor as es-
colas e grupos que procuram
desfrutar do espaço de apren-
dizagem e lazer, ampliou e
aperfeiçoou a trilha ecológica,
para melhor desenvolvimento
das atividades de educação
ambiental.

A trilha conta com espaço
de acolhida, bebedouros de
água, ponte suspensa, gruta de
Nossa Senhora Aparecida,
monjolo, bica e outras novida-
des. No mesmo local foi
construída uma trilha sensiti-
va, proporcionando a todos os
visitantes a oportunidade de
conhecer o meio ambiente de
uma outra forma. Junto a es-
sas mudanças, a trilha ecoló-
gica do Aprendizado a partir

Escola Ambiental de cara nova
de agora
chama-
se Tri-
lha Seu
N e g o
(Sebas-
tião Pe-
r e i r a ) ,
incansá-
vel edu-
cador e
t r a b a -
l h a d o r
da terra
dos tempos do Pe. Lancísio e
da chegada dos Irmãos
Maristas, falecido em 14/01/
2003, a ele nossa homenagem.

Além da descontração e a
tranqüilidade do espaço, pode-
se apreciar e estudar toda a
diversidade da fauna e flora do
cerrado.

Lembrando também que a
Sala Verde conta com um acer-
vo bibliográfico para estudo e
pesquisa, sob a orientação da
equipe de educação ambiental
do Aprendizado Marista Pe.
Lancísio. Você não pode dei-
xar de conferir.

Ir. Davi Nardi

Trilha Ecológica: espaço para educação ambiental.
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Batismo de Capoeira
Dia 23 de maio foi palco do Batismo de Capoeira de 75 educandos do

Aprendizado Marista Pe. Lancísio, ocorrido no Ginásio de Esportes João
Natal, de Silvânia. O evento marcou o trabalho de resgate da cultura

africana e pedido de perdão ao povo negro por erros cometidos no passado e
que perduram em muitas situações até nossos dias.

Após quase dois anos de trabalho dos educadores Carlos (Faísca), Dener
(Foguete) e Jonathan (Moreno), coordenados pela educadora Cristina

Guimarães, nossos olhos presenciaram: organização, respeito e dignidade.
Vários pais, membros da comunidade local e os grupos Goyá e Arte

Capoeira, marcaram presença.
A capoeira no Aprendizado faz parte do projeto de atendimento em tempo

integral, onde se entende que capoeira e educação são elementos
indissociáveis no processo educativo/pedagógico e cultural.

Um forte abraço a Vossa
Excelência Ministro

Joaquim Barbosa
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No dia 22/04/2009 vi na televisão o sensacional “tapa na cara” que o
Ministro do STF, Joaquim Barbosa (o primeiro ministro negro do STF),
deu em Gilmar Mendes não segurei um sorriso de prazer e a satisfação
aliviada de ter a sua voz e seu pensamento refletidos com a veemência, a
lisura e a exatidão dos homens dignos e que honram os seus brios.

Exatamente como um herói paladino, Joaquim Barbosa, atirou a verdade
nua e crua na cara carregada de arrogância e de empáfia que Gilmar Mendes
sempre tem consigo. Ao dizer: “Vossa excelência está destruindo a Justiça
deste país e vem agora dar lição de moral em mim. Saia à rua ministro
Gilmar”; Joaquim Barbosa deitou por terra as ilusões nutridas por Gilmar
Mendes de que é um democrata defensor do povo.

Em seus delírios de grandeza e de liberalidade condescendente, Gilmar
Mendes ainda murmura: “Eu estou na rua”. Sem titubear e carregado de
brios Joaquim Barbosa explode na afirmação da verdade que coloca o
arrogante Gilmar Mendes em seu devido lugar: “Vossa excelência não está
na rua não. Vossa excelência está na mídia, destruindo a credibilidade do
Judiciário brasileiro. É isso”.

Ao dizer isso Joaquim Barbosa falou pelos milhões de brasileiros que
clamam por uma investigação elucidativa das gravíssimas denúncias feitas
contra Gilmar Mendes e que lançaram o STF numa teia de suspeições e de
descrédito como nunca vimos antes.

Se eu acreditasse no conceito de raça, diria que o ministro Joaquim
Barbosa é o orgulho de sua raça. Mas prefiro acreditar no conceito de uma
só humanidade. Com isso, digo sem medo de errar, que Joaquim Barbosa é
o orgulho de todo povo brasileiro e uma mostra clara de que ninguém deve
se curvar para ninguém.

Sua atitude foi de uma dignidade, de uma clareza e de uma exatidão
própria dos grandes magistrados e dos homens de bem. Acredito piamente
que se Zumbi dos Palmares pudesse estar presente naquela sessão plenária,
reverenciaria o ministro como um líder digno e honrado.

Ao ministro Joaquim Barbosa, meus elogios, meu abraço, meus respeitos
e declaro, sem medo de parecer exagerado; que cada um de nós dormirá
mais aliviado sabendo que Gilmar Mendes teve o que mereceu e engoliu
toda a sua arrogante empáfia de uma forma quase vexatória.
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BOLSA UNIVERSITÁRIA
As inscrições para o novo pe-
ríodo do Programa Bolsa Uni-
versitária da OVG começam
no dia 16 de junho e vão até o
dia 28. O formulário de inscri-
ção vai estar disponível no site:
www.ovg.org.br e deve ser pre-
enchido até às 23 horas do dia
28 de junho. Após o preenchi-
mento do formulário, o candi-
dato deve imprimi-lo, anexar
a documentação exigida e pro-
tocolar até o dia 29 de junho,
às 18 horas. Em Goiânia, os
documentos devem ser entre-
gues na sede da OVG e no in-
terior, nas subsecretarias regi-
onais de Educação.

VISITA
O senador Marconi Perillo,
vice presidente do Senado Fe-
deral, fará uma visita a
Silvânia no dia 03 de Julho.
Marconi Perillo se reunirá com

MÁRCIA SOUZA

Os moradores do Residencial São Judas Tadeu estão preocupados
com as erosões que crescem nas proximidades das ruas que dão
acesso às suas casas e pedem uma solução urgente por parte da
Prefeitura Municipal. Uma dessas erosões fica ao lado da Rua
Bem-ti-vi. Os veículos que passam pelo local estão sendo
obrigados a fazerem manobras para não cair no buraco, que está
quase alcançando uma das residências do bairro. Na foto acima
temos um exemplo de uma dessas erosões.

Silvio Simões

a Prefeita Gilda Naves, na Pre-
feitura Municipal, também vi-
sitará a Câmara de Vereado-
res e escolas da cidade. O se-
nador também irá visitar a
Rádio Rio Vermelho onde con-
cederá uma entrevista ao vivo.

FESTA
A Paróquia Nosso Senhor do
Bonfim realizou entre os dias
15 e 24 de Maio, a festa em
louvor a Nossa Senhora
Auxiliadora, padroeira dos
salesianos. Para a festa deste
ano, houve uma mobilização
de todas as comunidades cató-
licas da cidade que participa-
ram ativamente das novenas.
O grande momento da festa em
louvor a Nossa Senhora
Auxiliadora foi a procissão
realizada no dia 24 de Maio,
que saiu da Igreja Matriz e
percorreu as ruas de Silvânia
até a quadra coberta do Insti-
tuto Auxiliadora, onde foi ce-

lebrada a missa de encerra-
mento.

TÍTULOS CANCELADOS
O Tribunal Superior Eleitoral
cancelou 56 títulos eleitorais
na 31ª zona, em Silvânia e
Gameleira de Goiás. Os elei-
tores que tiveram os títulos
cancelados são aqueles que não
votaram nas 3 últimas eleições
e nem justificaram sua ausên-
cia nas urnas. Quem teve o tí-
tulo cancelado deve procurar
o Cartório Eleitoral de Silvânia
para regularizar sua situação
para não perder definitivamen-
te o documento. Como cada
caso é especifico, eles serão
analisados individualmente
para serem solucionados.

PAIS NA ESCOLA
O Aprendizado Marista Padre
Lancísio realizou, no dia 16 de
Maio, a primeira Oficina de
Pais de 2009. Durante toda a
manhã, pais e mães de alunos
participaram de oficinas de
informática, de ginástica, es-
portes, dança e de beleza. Os
pais também participaram de
uma palestra sobre Direitos
Sociais. As oficinas foram mi-
nistradas por educadores do
Aprendizado Marista e por
voluntários. A Oficina de Pais
é uma iniciativa da escola para
oferecer aos pais a oportuni-
dade de experimentar tudo o
que seus filhos vivenciam na
escola e também ter um conta-
to mais próximo com os edu-
cadores do Aprendizado.

RÁDIO NA ESCOLA
Um grupo de alunos formado
por estudantes do Ensino Mé-
dio do Colégio Estadual Pro-
fessor José Paschoal da Silva

lançou, durante a Semana de
Farmácia, a Rádio JP. A rádio
terá suas transmissões duran-
te o período do recreio que é
de 15 minutos. O objetivo é
informar, entreter e divertir
alunos, professores e funcioná-
rios do José Paschoal. O pro-
jeto tem a coordenação da pro-
fessora Auxiliadora Godinho e
conta com a participação de
cerca de 10 alunos do primei-
ro, segundo e terceiro ano do
Ensino Médio.

TRINDADE
O Santuário Basílica do Di-
vino Pai Eterno divulgou a
Programação Oficial da Fes-
ta do Divino Pai Eterno 2009.
A maior Romaria religiosa da
região Centro-Oeste começa
no dia 26 de junho, numa sex-
ta-feira, e se estende até o do-
mingo do dia 5 de julho. Este
ano, o tema do evento, Ficai

Conosco, Senhor!, faz refe-
rência à passagem bíblica em
que Cristo Ressuscitado ca-
minha com os discípulos de
Emaús. A escolha deste tema
aconteceu porque a CNBB
(Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil) definiu
2009 como o ano da
catequese no Brasil, cujo
tema também é o mesmo. Ao
todo, serão realizadas 11 pro-
cissões, mais de 100 missas
e 46 novenas, além de inúme-
ras confissões e batizados.
Em Silvânia, é grande a de-
voção ao Divino Pai Eterno
e muitos romeiros já se pre-
param para a festa. A Paró-
quia Nosso Senhor do
Bonfim mais uma vez vai or-
ganizar uma romaria para a
tradicional Romaria da
Arquidiocese, que conta com
a participação do Arcebispo
de Goiânia, Dom Washington
Cruz.
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Conheça melhor a Lei no

1431/05 de 30 de dezembro
de 2005, a lei que regula-
menta o funcionamento do
Silvânia Prev, o Instituto
que zela pelo seu futuro e
de sua família.

Nesta edição estaremos
abordando o tema benefi-
ciários do Instituto:

TÍTULO II
DOS BENEFICIÁRIOS E

DA INSCRIÇÃO

CAPÍTULO I
DOS BENEFICIÁRIOS

Art. 3º Os beneficiários
do Regime Próprio de Pre-
vidência Social de Silvânia
classificam-se como segura-
dos e dependentes, nos ter-
mos das Seções I e II deste
Capítulo.

Seção I
Dos Segurados

Art. 4º São segurados
obrigatórios do Regime Pró-
prio os titulares de cargo de
provimento efetivo do qua-
dro de pessoal dos poderes
Executivo e Legislativo do
Município de Silvânia, de
suas Autarquias, inclusive
as de regime especial e fun-
dações públicas, bem como
os inativos e pensionistas ci-
tados nesta Lei Complemen-
tar.

Parágrafo único. Na hi-
pótese de o servidor exercer,
concomitantemente, mais de

Atenção Servidor Público Municipal

Praça do Rosário, 440 (Prédio da Prefeitura) -
Centro - CEP 75180-000 - Silvânia- GO
E-mail: silvaniaprev@ig.com.br
Fone: (62) 3332-3124Patrimônio do Servidor.

uma atividade remunerada,
prevista na Constituição Fe-
deral, será segurado obriga-
tório em ralação a cada um
dos cargos ocupados, preva-
lecendo-se ao Regime
Previdenciário que o cargo
esteja vinculado.

Art. 5º Excluem-se da
filiação a esse sistema:

I – os titulares de cargo
eletivo e os titulares de car-
go de provimento em comis-
são do quadro de pessoal de
quaisquer dos Poderes do
Município de Silvânia, e os
titulares de contrato admi-
nistrativos por tempo deter-
minado, conforme inciso IX
do art. 37 da Constituição
Federal, que serão obrigato-
riamente filiados ao Regime
Geral de Previdência Soci-
al.

II – os que tenham víncu-
lo empregatício fora do qua-
dro de pessoal do Município
e estejam legais e formalmen-
te postas as suas deposições,
que sujeitar-se-ão ao sistema
de previdência de seu órgão
de origem.

Seção II
Dos Dependentes

Art. 6º Considera-se para
efeitos desta Lei Complemen-
tar, dependente do segurado:

I – o cônjuge, a compa-
nheira ou companheiro e o
filho, não emancipado, de
qualquer condição, menor de

18* (dezoito) anos, ou invá-
lido.

II – os pais.

II – o irmão não emanci-
pado, de qualquer condição,
menos de 18 (dezoito) anos
ou inválido.

§ 1º A dependência econô-
mica das pessoas indicadas
no inciso I é presumida e das
demais deve ser comprovada.

§ 2º A existência de depen-
dente indicada em qualquer
dos incisos deste artigo exclui
do direito ao benefício os in-
dicados nos incisos subse-
qüentes.

§ 3º Equiparam-se aos fi-
lhos, nas condições do inciso
I, mediante declaração escri-
ta do segurado e desde que
comprovada a dependência
econômica o enteado e o me-
nor que esteja sob sua tutela
e não possua bens suficien-
tes para o próprio sustento e
educação.

§ 4º Considera-se compa-
nheira ou companheiro a
pessoa que sem ser casada,
mantém união estável com o
segurado ou com a segura-
da, de acordo com o § 3º do
art. 226 da Constituição Fe-
deral.

§ 5º Considera-se união
estável aquela verificada en-
tre o homem e a mulher como
entidade familiar, quando fo-
rem solteiros, separados ju-

dicialmente, divorciados ou
viúvos, ou tenham prole em
comum, enquanto não se se-
pararem.

Art. 7º A perda da condi-
ção de dependente, para os
fins de dependente do Regi-
me Próprio, ocorre:

I – para o cônjuge: pela
separação judicial ou divor-
cio, enquanto não lhe for as-
segurada à prestação de ali-
mentos; anulação do casa-
mento, falecimento, ou sen-
tença judicial transitada em
julgado;

II – para a companheira
ou companheiro: pela cessa-
ção da união estável com se-
gurado segurada, enquanto
não lhe for assegurada à
prestação de alimentos;

III – para o filho, entea-
do, irmão, menor tutelado ou
sob guarda: ao completarem
18 (dezoito) anos de idade,
antecipada somente pela
emancipação, salvo se invá-
lidos ou se a emancipação for
decorrente de colação de grau
científico em curso de ensino
superior;

IV – para os dependentes
em geral:

a) pela cessação da
invalidez ou da dependência
econômica;

b) pelo falecimento;

c) pelo casamento ou
concubinato;

d) pela emancipação le-
gal;

e) pelo abandono do lar,
na situação prevista no Có-
digo Civil, desde que decla-
rado judicialmente.

*  *  *

Nas próximas edições
deste jornal estaremos abor-
dando outros temas
previdenciários.

*  *  *

*Obs.: Esta Lei citada
esta sendo reformulada e
onde se diz maioridade de
18 (dezoito) anos deverá
ser de 21 (vinte e  um)
anos.

*  *  *

Nota: A Diretoria Exe-
cutiva do Silvânia Prev
comunica que se encontra
disponível em seu escritó-
rio, localizado atualmente
no prédio da Prefeitura a
Política de Investimentos
2009 do Instituto aprova-
da através da Resolução no

01 de 12 de janeiro de 2009
do CMP – Conselho Mu-
nicipal de Previdência.

Propaganda Institucional



Secretarias de Infraestrutura e Transportes investem em
qualidade na prestação de serviços públicos
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Operação tapa buracos.

A Secretaria de Trans-
porte de Silvânia vem bus-
cando o melhoramento de
sua  f ro ta  e
maquinário. Mesmo com a
crise dos municípios, a Pre-
feitura de Silvânia investe

em melhorias para atender
aos cidadãos silvanienses
com mais qualidade. Nesse
intuito, concluiu a reforma
de três patrols e um cami-
nhão caçamba e está em
fase final a instalação de

tanques de combustíveis
para maior controle do con-
sumo da frota. Também está
concluída a reforma dos es-
tofados dos ônibus, que es-
tavam deteriorados, e para
maior segurança dos bens
públicos foram instaladas
cercas elétricas e câmeras
de segurança na Garagem
Municipal. Outra medida
comandada pelos secretári-
os de Infraestrutura Marcos
Antônio  de  Abreu e  de
Transporte Edival Carneiro
Ribeiro Junior para um me-
lhor controle de pessoal foi
instalação de um relógio de
ponto para os funcionários
daquele setor.

A Secretaria de
Infraestrutura da Prefeitura
de Silvânia está
trabalhando a todo vapor e
vem desempenhando um ex-
celente trabalho junto à cida-
de. Prova disso é que está
sendo realizada a pintura dos
meios-fios de todas as ruas da
cidade e está em andamento
a poda de árvores, a opera-
ção tapa buracos também
esta em andamento, tudo isso
para proporcionar uma me-
lhor qualidade de vida a to-
dos os cidadãos silvanienses.

E a Secretaria também
está atuando no meio rural.

Construção de banheiros na região da Santa Rita do João de Deus.

Estão sendo construídos dois
banheiros na região da San-
ta Rita do João de Deus,
para uma melhor comodida-
de da comunidade local e dos
foliões que participam dos

festejos locais. Assim é que
a Prefeitura de Silvânia vem
a cada dia resgatando suas
propostas de campanha, pro-
porcionando ao povo maior
conforto e comodidade.

Poda de árvores. Retirada de entulhos.



Violência contra crianças e adolescentes: a melhor
forma de combate é a denúncia
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Shirley Cotrim (E), Rita Maria, Valéria Rodrigues, Marilu Pires e
Lidiany Souza (D), fazem parte da equipe do CREAS.

Dia 18 de Maio é o dia Na-
cional de Combate ao Abuso e
a Exploração Sexual de Crian-
ças e Adolescentes. Para come-
morar a data e conscientizar a
população sobre a sua impor-
tância, o CREAS, Centro de Re-
ferência Especializada em As-
sistência Social, de Silvânia
promoveu um Cine Debate no
auditório do Instituto
Auxiliadora. E agora, o órgão
quer divulgar suas ações e
conscientizar todos os
silvanienses da importância de
se denunciar os casos de violên-
cia, seja física, sexual ou psico-
lógica contra as crianças e os
adolescentes.

O CREAS é o antigo Progra-
ma Sentinela e conta com vári-
as profissionais que oferecem
atendimento às crianças, ado-
lescentes, mulheres, idosos e de-
ficientes que têm seus direitos
violados. O órgão conta com a
Assistente Social Lidiany Sou-
za Santos, com a Educadora
Social Marilu dos Santos Pires,
com a Psicóloga Valéria
Rodrigues de Paula e está sob
a Coordenação de Rita Maria
de Souza Oliveira e conta com
o apoio da Agente Administra-
tivo Shirley Santos Cotrim Cu-
nha. A equipe do Jornal A Voz
conversou com a Coordenado-
ra e a Psicóloga do CREAS.

A VOZ: A exploração sexual,
a violência física contra crianças
e adolescentes são fatores que
preocupam aqui em Silvânia?

Rita Maria: Preocupa mui-
to porque nós temos aqui entre
60 e 65 casos, entre crianças que
estão sendo atendidas e algumas
que já receberam alta, e nós
estamos muito preocupados por-

que sabemos que ainda existe
muita omissão, por parte dos pais
e parentes, porque o índice de vi-
olência que acontece dentro da
família é muito grande.

A VOZ: E esse número de ca-
sos que atualmente está sendo
trabalhado pelo CREAS, é alto
tendo em vista a população de
Silvânia?

Rita Maria: É alto sim. Por-
que Silvânia é uma cidade de pe-
queno porte, e nos preocupa o
número de casos que é alarman-
te, porque nós sabemos que exis-
tem vários outros que ainda não
foram denunciados. Há muitos
casos por aí em que as pessoas
não tem coragem, não tem liber-
dade, não tem interesse de denun-
ciar. É bom lembrar que nós não
recebemos denúncias aqui no
CREAS, nós recebemos encami-
nhamentos de vários órgãos dos
quais somos parceiros, como
Conselho Tutelar, Ministério Pú-
blico, Polícia Militar, Secretaria
de Ação Social e o PETI.

A VOZ: E quando as vítimas
chegam ao CREAS, como é fei-
to o tratamento?

Rita Maria: Após receber o
encaminhamento, a primeira coi-
sa que nós fazemos é a visita
domiciliar. O assistente social vai
até a casa da vítima, ele observa,
conversa e orienta a família e
marca atendimento psicológico
aqui no CREAS. E há também
uma entrevista com o responsá-
vel pela criança ou adolescente,
que tem várias sessões de aten-
dimento psicológico no CREAS.
Aqui a gente acolhe as vítimas,
juntamente com a psicóloga e a
pedagoga social.

A VOZ: E o CREAS, atende
mais casos de violência contra
crianças ou adolescentes?

Rita Maria: Mais crianças.
Por incrível que pareça, nós te-
mos um número muito grande de
crianças que são violentadas, que
sofrem abuso sexual, maus tra-
tos, negligência, violência psico-
lógica, violência física e violên-
cia doméstica.

A VOZ: Com o tratamento re-
alizado pelo CREAS, o que
muda na vida e no comportamen-
to das vítimas?

Rita Maria: Nós percebe-
mos várias mudanças, pois não
atendemos só as crianças, aten-
demos também os familiares, o
pai, a mãe, irmãos, então nós ofe-
recemos atendimento psicológi-
co para toda a família. E também
procuramos saber se essa famí-
lia está com outros tipos de difi-
culdades para que possamos en-
caminhar a outros órgãos, pro-
gramas sociais do município e
políticas públicas.

A VOZ: Qual é o perfil do
agressor das vítimas atendidas
pelo CREAS? É um parente, um
amigo, um conhecido?

Rita Maria: Geralmente, o
agressor é membro da família da
criança e do adolescente. As cri-
anças que são abusadas aqui são
abusadas pelos padrastos, pelos
próprios pais, sofrem maus tra-
tos das mães, dos irmãos, acon-
tece também casos de abusos
cometidos por irmãos. Ou seja,
é muito grande o número de ca-
sos de violência dentro da pró-
pria família.

A VOZ: E como uma pessoa
pode denunciar os casos de vio-
lência contra crianças e adoles-
centes?

Rita Maria: A melhor forma
é ligar para o Conselho Tutelar
para que o conselho possa enca-
minhar os casos para cá. Porque

aqui no CREAS nós só atende-
mos casos de direitos violados,
se a criança tiver algum direito
violado, ou o adolescente, a mu-
lher, o idoso, o deficiente. No
encaminhamento tem que vir a
questão da violação de direitos,
porque outros casos  nós não
atendemos. Então, denuncie!
Tem que denunciar! Se não con-
seguir no Conselho Tutelar, pode
ligar aqui no CREAS, no 3332
2110, que nós orientaremos a
pessoa quanto à melhor forma de
denunciar.

A VOZ: Valéria, como pais,
parentes, podem identificar uma
criança, um adolescente que é
vítima de violência?

Valéria Rodrigues: A crian-
ça, o adolescente, muda totalmen-
te o comportamento. Se era uma
criança calma, passa a ser irrita-
da, se era uma criança ansiosa,
passa a ser depressiva. E isso acar-
reta vários sintomas. Ela pode ter
fuga de pensamento, fuga de lo-
cal... Às vezes a criança foge de
casa, do local onde está sendo vi-
olentada, isso tudo em busca de
ajuda. Ela também apresenta di-
ficuldades para dormir, para se

alimentar. Também apresenta
uma sexualidade muito aflorada,
é uma sexualidade que não é com-
patível com a sexualidade da cri-
ança. Então, às vezes ela sabe coi-
sas demais, e onde que ela apren-
deu isso? E os sintomas depen-
dem de vários fatores como a ida-
de da criança, a forma de abuso,
em que ambiente foi, se foi num
ambiente familiar, porque se a cri-
ança for violentada pelo pai ou
pela mãe, os sintomas são mais
graves. E a gente fica decepcio-
nada às vezes, quando a mãe não
fica do lado da criança, e a gente
vê muito isso aqui em Silvânia.
Na maioria das vezes a mãe não
acredita que a criança está sendo
vítima de violência, por medo do
parceiro, por depender financei-
ramente dele, e isso dificulta as
denúncias.

A VOZ: Como a família pode
ajudar uma criança ou um ado-
lescente vítima de violência e que
está em tratamento?

Valéria Rodrigues: A maior
ajuda da família é o apoio. E nós
aqui no CREAS também traba-
lhamos com essa família para ela
se conscientizar sobre a  respon-
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-sabilidade que tem em relação a
essa criança ou adolescente, por-
que se trabalhamos   aqui e essa
criança chega em casa e a família
meio que desfaz esse trabalho,
continua tratando mal, continua
violentando, ou não dando aten-
ção, carinho a essa criança, a re-
cuperação é mais demorada. Aqui
em Silvânia a negligência é mui-
to grande, tem muita criança
abandonada que é criada pela a
avó,  há muito isso aqui. Então, o
amor, o carinho, a compreensão
da família ajuda muito o nosso
trabalho, porque aqui estamos tra-
tando e, em casa, os pais estão for-
talecendo o vínculo com essa cri-
ança e esse adolescente.

A VOZ: E quais são as conse-
qüências na vida de uma criança
ou adolescente quando ele é víti-

ma de violência sexual, agressão
física nessa faixa etária?

Valéria Rodrigues: Essa vi-
olência pode acarretar situações
catastróficas na vida da criança,
porque muitas vezes não é denun-
ciado, nem sempre ficamos sa-
bendo, e a criança pode carregar
isso pro resto da vida. Com o tra-
tamento já é difícil ela lidar com
isso, ela nunca vai esquecer, e sem
tratamento é muito pior. Isso pode
causar ansiedade, transtornos psi-
quiátricos graves, depressão, ma-
nias. A criança pode se tornar neu-
rótica, agressiva, pode, inclusive,
se auto mutilar.

A VOZ: Costuma-se dizer que
uma criança que é vítima de vio-
lência na infância acaba por se
tornar um adulto também violen-
to. Isso é verdade?

Valéria Rodrigues: Não po-
demos generalizar, nem todos que
sofreram violência vão violentar,
mas grande parte dos adultos vio-
lentos sofreram violência e às ve-
zes não foram cuidados, não rece-
beram a devida atenção, não hou-
ve um órgão pra proteger, para re-
almente tratar essa criança que foi
violentada. E isso se torna um ci-
clo que vai ultrapassando gerações.

A VOZ: Nós notamos que ul-
timamente vêm aumentando
muito os casos de agressão, vio-
lência sexual contra as crianças.
Existe um fator que pode ser
apontado como o causador no
aumento desses casos?

Valéria Rodrigues: Não sei se
os casos estão aumentando, é pre-
ciso fazer uma pesquisa nesse sen-
tido, mas o que notamos é que vem

crescendo as denúnci-
as. O CREAS esse
ano está com a função
realmente de divulgar
o nosso trabalho. O
antigo programa Sen-
tinela ficou meio que
camuflado, porque só
trabalhava com os ca-
sos envolvendo vio-
lência contra crianças
e adolescentes, e ago-
ra o CREAS está com
esse objetivo de colo-
car a população a par
do que está acontecen-
do e incentivar as de-
núncias.

Ao lado o cartaz
utilizado pelo

CREAS.

Foi realizada, no dia 21 de
maio, pela Câmara Municipal
de Silvânia, uma Audiência
Pública para debater a
implantação do Piso Nacional
dos Trabalhadores em
Educação para os professores
do município de Silvânia. A
audiência foi proposta pelo
vereador Miltão e contou com
a participação dos vereadores
Fábio André, Valdeci, Silvério,
Renato, João Lindomar e de
todos os vereadores que
compõe o Legislativo
Silvaniense. Estiveram
presentes a Secretária
Municipal de Educação,
professora Hermione Batista,
o Presidente do Sindsilvânia,
Carlos Fiorani, a Presidente do
Sintego Regional Silvânia
professora  Almerinda de
Jesus,  a representante do
Sintego Maria Euzébia (Bia) e
o representante da Prefeita

Audiência Pública na Câmara debate Piso
Nacional dos Trabalhadores em Educação

Municipal o advogado Célio do
Carmo. O encontro contou com
a participação de mais de 100

pessoas entre professores e
membros da comunidade
Silvaniense.

Vereadores
Valdeci, Miltão e
João Lindomar
conduzem a
Audiência
Pública...

... que contou
com mais de 100

participantes,
entre professores

e comunidade
em geral.

Nos dias 11, 12 e 13 de junho será realizada a
V Festa Junina da APAE-Silvânia.

Terá como atrações: Pescaria; Cadeia do amor; Binguinhos; Comidas
típicas; Leilões e Grande Bingão com 3 prêmios diários sendo: 11/06 -

Bicicleta, ABC esporte e um Fogão; 12/06 - Microondas, Lavadora,
Geladeira; e 13/06 - TV 29", DVD, R$ 3.000,00.

Cartelas do Bingão estão sendo vendidas por apenas R$ 10,00.
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IZELDA & ZAHER

GÊMEAS
As duas gatinhas
da foto são as
gêmeas Alice e
Aline que comple-
taram 7 aninhos
no dia 22 de maio.
Elas são filhas do
casal Carlos e
Gislene. Adoram
estudar, brincar e

andar de bicicleta. Parabéns e felicidades para as duas.

FESTANÇA
Muita festa na

Câmara de Verea-
dores para os

aniversariantes do
mês de maio. Na
foto, ao lado do

Presidente da Casa,
Vereadora Jairo

Gomes Machado, a
arquivista Angela
Aparecida Bueno Azeredo dia 1º, o contador Evaldo Lucas da

Silva, dia 18, Vereador Fábio André da Silva, dia 23, e o
Vereador Silvério de Oliveira Lobo, dia 7. Parabéns a todos!

PARABÉNS
Muitos beijos de
felicidades para
Kelem Montes
Cardoso Mesqui-
ta, Secretária da
UBEC-CENTAF,
que comemorou
seu aniversário no
dia 16 ao lado dos
filhos Dalton, 11

anos e Dante, 6 anos e do maridão Guilherme de Oliveira
Mesquita, que recebeu os parabéns no dia 29 de maio. Guilher-
me é um dos proprietários da Alfa Projetos.

CARISMA
O pequeno galã da foto é
Leandro de Paula Oliveira
Júnior. Filho de Leandro de
Paula Oliveira e Angélica de
Siqueira, comemorou 09 anos
no dia 24 de maio. Já que
carisma ele tem de sobra,
desejamos muita saúde e paz.

XODÓ DA DINDA
A princesinha com o

uniforme escolar é Milena
Cavalcante de Sousa, que
no dia 25 de maio festejou

seus 3 aninhos, para a
felicidade dos pais Marcos

Antônio e Flávia Caval-
cante. Morando em

Goiânia, Milena faz a
alegria da família quando

vem a Silvânia visitar a
vovó Terezinha Veríssimo,
os tios Mauro e Mônica e

a madrinha Márcia Sousa.

SAPECA
A gatinha com carinha de
sapeca é Barbara Gabrielly
Xavier Machado, que comple-
tou 2 aninhos no dia 09 de
maio, para a alegria dos pais
Jander Paulo Machado e
Rosilene dos Santos Xavier e
orgulho dos avós Antônio
Xavier e Maria Auxiliadora.

CARA DE
ANJO

Com essa carinha
de anjo, Gabriela
Catarina apagou

a sua primeira
velinha no último
dia 25. Ela é filha
do funcionário da
Câmara Munici-
pal de Silvânia,

Luciano Rodrigues e Elizângela Nascimento.

FELICIDADES
Muitas felicidades para Heitor

Gonçalves de Lima Araújo
que comemorou seu primeiro
aniversário no dia 2 de maio.

A festa ficou por conta dos
pais Patrícia Gonçalves de

Lima (Aloha) e Lúcio
Aureliano de Araújo (L.A.
Estofados) e do irmãozinho

Caio.

CONQUISTA
08 de maio foi dia
de festejar o
aniversário do
sempre extrover-
tido Luzo Gon-
çalves dos
Santos, que ao
lado da esposa
Lane Maria
Firmino dos

Santos, aniversariante do dia 03 de junho, e dos filhos Raíssa e
Cássio, comemorou mais uma conquista: a pós graduação em
Processo Civil e Processo Constitucional, pela UEG, no dia 22
de maio.

SIMPATIA
Muita saúde, paz e
felicidades para
Karla Heloisa
Correia Silva que
soprou 12 velinhas
no dia 24 de maio.
Ela adora balé e
natação, estuda no
Instituto
Auxiliadora e é o

orgulho dos pais Carlos André Silva e Sebastiana Vieira Cor-
reia Silva.
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A Secretaria de Cultura, em
parceria com a Secretaria de
Educação e Transporte Escolar,
lançou em maio o projeto Viagem
Cultural. Cada escola pública de
Silvânia levará uma turma de
alunos para uma excursão a
Goiânia, onde cumprirão um
roteiro cultural que inclui uma ida
ao cinema. Será uma viagem por
mês, mas no segundo semestre, se
as condições financeiras da
prefeitura melhorarem, poderão
acontecer duas ou mais a cada mês

Escolinha do Zico
- De 15 a 23/12/2009, será

realizado, no Rio de Janeiro, o
I Campeonato Brasileiro das
Escolinhas Zico.

Só poderá participar os alu-
nos que estiverem matriculados
na Escolinha até  o mês de agos-
to.

Assim, se o aluno se matri-
cular em setembro, não poderá
participar do Campeonato.

- No dia 06/06/2009, o
olheiro do CFZ de Brasília, vi-

Projeto Viagem Cultural
a fim de cumprir o cronograma
com todas as escolas – um total
de 12, incluindo as creches – ainda
este ano.

O projeto conta com o apoio
pessoal do Dr. Carlos Luiz Wolff
de Pina e de sua esposa, a Dra.
Brenda, que patrocinam as
entradas no cinema para os
estudantes. A escola viabiliza,
junto com os alunos, a
alimentação para todos, e a
Prefeitura arca com o transporte
e as demais despesas.

A primeira escola a
participar do projeto foi a Escola
Municipal Manoel Caetano do
Nascimento, que no dia 28
assistiu a uma sessão de cinema
no Centro Cultural Goiânia
Ouro, da prefeitura de Goiânia,
se divertiu no Mutirama e ainda
assistiu a uma sessão no
Planetário da UFG. No próximo
mês, será a vez da Escola
Municipal Crispim Marques
Moreira, da região da Água
Branca.

Uma das metas da atual
administração de Silvânia é a
instalação de um museu na
cidade. A Secretaria de Cultura
tem procurado se aprofundar no
assunto e o Secretário inclusive
integra o Grupo de Trabalho que
estuda a reestruturação do
Sistema Estadual de Museus de
Goiás.

A Secretaria também entrou

Silvânia poderá ter Museu em breve
com projeto inscrito no edital
Mais Museus, do IPHAN –
Instituto do Patrimônio
Histórico e Artístico Nacional.
O edital foi aberto para todo o
país e visava contemplar
cidades com menos de 50 mil
habitantes que ainda não
possuíssem museu.

Um total de 262 instituições
se inscreveram no edital e destas

foram escolhidas dez para
serem contempladas com os
recursos solicitados, e mais dez
que ficaram na reserva técnica,
podendo receber os recursos
solicitados no prazo de um ano.
O projeto apresentado pela
Secretaria Municipal de
Cultura – Museu Histórico Ivo
de Paiva Lenza – ficou na
reserva técnica.

sitará os alunos, no intuito de
levar atletas para Brasília.

- Estamos com 118 alunos,
mas ainda há vagas!

Matriculem-se pelo Fone:
8505-4276 ou 3332-2163.

BODAS DE OURO

Grande festa para as Bodas de Ouro de Elias do
Nascimento Monteiro (Lié) e Aparecida Maria

de Souza Monteiro. Os 50 anos de casamento
foram comemorados no dia

28 de maio, e contou com a alegria e emoção dos
20 netos e dos filhos do casal João Batista, Erson,

Ercy, Hélia, Elismar, Elísio, Maria da Penha e
Eni.

“Uma família constituída sobre a rocha da fé e do amor é presente de Deus para os filhos. Por
isso nós, os filhos do Sr. Lié e Dona Aparecida temos muito a agradecer a Deus por estes 50 anos
de matrimônio em que os dois deram tudo de si para o bem da família, dando-nos um testemunho

bonito de fidelidade e assumindo na fé, na dedicação e no amor, os momentos de alegria e de
tristeza. Eles viveram tempos difíceis e tiveram que lutar muito para educar e acompanhar os

filhos, mas foram vencedores e com a graça de Deus hoje podem colher bons frutos de tudo que
plantaram.

Que Deus continue abençoando-os com saúde e paz!
Ir. Hélia e irmãos.”



Grupo Conviver comemora o
Dia das Mães ao lado da

Secretária de Ação Social,
Maria Regina e da Prefeita

Gilda Naves.
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Mostrando que realmente
a saúde é prioridade, a admi-
nistração municipal, apesar
da falta de recursos financei-
ros, tem imprimido novo rit-
mo ao funcionamento do
Hospital Nosso Senhor do
Bonfim. Para se ter uma
ideia, o Hospital já realizou
mais de 15 mil atendimentos,
só nos quatro primeiros me-
ses deste ano.

Os números não mentem
e permitem que se avalie a
mudança que o atendimento
à saúde já sofreu em Silvânia
com a nova administração.
Observando apenas os núme-
ros relativos ao atendimento
no Hospital, temos que, até o
mês de maio foram realiza-
dos:

• Cerca de 15 mil aten-
dimentos;
• Mais de 200 cirurgi-
as, um aumento de 80%
em relação ao mesmo pe-

A Secretaria de Ação
Social promoveu no dia 07
de maio, festa em
comemoração ao Dia das
Mães com as mães dos
participantes do Programa
de Erradicação do Trabalho
Infantil  – PETI. Os
participantes confeccio-
naram nas oficinas uma bela
lembrancinha para ser
entregue às suas mães. Na
festa,  foram realizadas
várias apresentações que

Campanha mobiliza comunidade contra o mosquito da Dengue
Com o objetivo de mobili-

zar a comunidade para dimi-
nuir o índice de criadouros do
mosquito Aedes aegypti na
área urbana, nos povoados e
colaborar com reciclagem do
lixo, para uma cidade mais lim-
pa e livre do mosquito, a Pre-
feitura Municipal de
Silvânia, por intermédio da Se-
cretaria Municipal de Saúde,
está promovendo o projeto

“Manejo Ambiental”, o qual está
sendo desenvolvido nas escolas
desde o dia 18 de maio. O pro-
jeto inclui a realização
de palestras e uma grande
gincana. Por meio dessa compe-
tição, a gincana, a comunidade
escolar que recolher o maior
número de material reciclável ou
que acumule água será a ganha-
dora, todo o material das esco-
las serão recolhidos semanal-

mente no meio urbano, já nas es-
colas do meio rural o recolhi-
mento será quinzenal. A campa-
nha terá a duração de um mês e
a escola ganhadora vai receber
a premiação no último dia da
campanha, quando será somada
a pontuação conquistada por
cada escola e a que obtiver mai-
or pontuação receberá troféu
como Escola Campeã no Com-
bate a Dengue, e o dinheiro ar-

Mães recebem homenagem
muito emocionaram as mães
presentes e finalmente foi
servido um delicioso caldo de
frango.

Já no dia 08 de maio foi a
comemoração do Dia das
Mães do Grupo Conviver.
Embaladas ao ritmo da
Banda Tempero Novo,
estavam mais de cento e
cinqüenta mães que
participam daquele grupo de
idosos. A todos foi
o f e r e c i d o  u m  d e l i c i o s o

lanche com salgados,
refrigerante e saboroso bolo,
além, é claro, da distribuição
de lembrancinhas a todas as
mães do grupo presentes ao
evento. As festas contaram
com a presença marcante da
Prefeita Municipal e da
Secretária de Ações Sociais.

recadado com a venda do mate-
rial reciclável será revertido para
a própria escola que o coletou.

A campanha se estende
também a toda a cidade a par-
tir do dia 1º de junho com o
Mutirão de Combate ao Aedes
aegypti. A abertura se dará
com uma grande carreata en-
volvendo todas as Secretarias
e Departamentos da Prefeitu-
ra, a meta é visitar 100% dos

imóveis, realizar a roçagem
dos terrenos baldios e a reti-
rada de entulhos que contri-
buem para a proliferação dos
vetores. Serão distribuídos
materiais educativos e sacos
para coleta de descartáveis,
pet’s, criadouros, etc. O
evento contará com a parti-
cipação direta de todas as se-
cretarias e órgãos da prefei-
tura.

Saúde tratada como prioridade

ríodo do ano de 2008;
• Mais de 2 mil exames
de Raios-X e mais de 700
exames de
eletrocardiograma.
- O quadro profissional da

instituição conta agora com 75
funcionários.

Desse total, são 12 médi-
cos, sendo: 1 cirurgião geral;
1 cardiologista; 1 ortopedista;
2 pediatras; 2 ginecologistas;

1 anestesista e 4 clínicos ge-
rais.

Após dois anos e meio estra-
gado e em completo abandono,
o aparelho de ultrassonografia
foi consertado, retomando as-
sim os exames de
ultrassonografia e ginecologia.
Todos esses esforços demons-
tram que a área de saúde é tra-
tada com seriedade e como au-
têntica prioridade de governo.

A equipe da Política
Pública para Urgências de
Atendimento à Criança e ao
Adolescente – CUIDAR -
 esteve em treinamento na
cidade de Morrinhos nos dias
12, 13 e 14 de maio. No dia 12
aconteceu a abertura do
treinamento com as presenças
da Prefeita Municipal de
Silvânia, Gilda Naves, da
Secretária de Educação,

Hermione Batista, do
Secretário de Cultura, Edmar
Cotrim, e da Secretária de
Ação Social, Regina Lobo.
Participaram do treinamento
juntamente com a equipe os
vereadores Valdeci do João de
Barro e Cidinha do Zé
Gaúcho, a Secretária de Ação
Social e as Conselheiras
Tutelares Florinda e
Euzilene.

Lideranças de Silvânia e região prestigiaram abertura do treinamento.

Equipe do projeto CUIDAR recebe
capacitação em Morrinhos

Hospital Nosso Senhor do Bonfim.
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Programação do CREAS marca o Dia Nacional Contra ao
Abuso e a Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes

Propaganda Institucional

Dia 18 de maio foi o
Dia Nacional Contra ao
Abuso  e  a  Exploração
Sexual  de  Cr ianças  e
Adolescentes e o CREAS
– Centro de Referência
Espec ia l izado  em
Ass is tênc ia  Soc ia l ,
promoveu evento no salão
do Instituto Auxiliadora.

O evento contou com a
presença de autoridades do
munic íp io ,  en t idades
f i lan t rópicas  e
eclesiásticas,  escolas e
sociedade civil. Houve a

apresentação do filme Anjos
do  Sol ,  que  t ra ta  de
pros t i tu ição  infan t i l ,  e
depois algumas autoridades
presentes fizeram uso da
palavra. Todos ressaltaram
a importância de toda a
sociedade estar atenta e
denunciar os casos de abuso
cont ra  c r ianças  e
adolescentes.

Em seu  d iscurso ,  a
prefe i ta  a f i rmou que  a
prefeitura tem procurado
fazer  a  sua  par te ,
trabalhando em sintonia

Foi promovido no dia 16
de maio, por entidades lo-
cais e órgãos municipais de
Piracanjuba, o XVII CON-
CURSO DE REDAÇÃO
“PROFESSOR DAVID DA
SILVA MAURIZ”. O
evento teve como objetivo,
entre outros, a integração de
estudantes e profissionais
da educação de diversos
municípios do Estado de
Goiás, gerando a oportuni-
dade da troca de informa-
ções entre escolas e comu-
nicação em outros contextos
para a vida.

E a Administração de

Silvânia não ficou de fora,
tendo uma expressiva parti-
cipação de alunos de todo o
nosso município, além dos
profissionais da educação
que também prestigiaram o
evento acompanhando os alu-
nos. Também estiveram em
Piracanjuba os Secretários de
Educação, Dona Hermione
Batista, e Cultura, Edmar
Camilo Cotrim.

O concurso de redação
contou com a participação
de vinte e três municípios
goianos. Silvânia foi bem re-
presentada pois enviou re-
presentantes de todas as es-

colas municipais - Escola
Municipal José Eduardo
Mendonça, Escola Munici-
pal Crispim Marques, Esco-
la Municipal Manoel Caeta-
no do Nascimento e Escola
Municipal Alexandrina Pe-
reira da Silva, representadas
respectivamente pelas du-
plas: Luciene Vieira de Car-
valho e Natália de Silva
Belizário, Kelly Cristina
Lobo da Silva e Vanessa
Abreu Santos, Jean da Silva
Barbosa e Marcos da Silva
Barbosa, Lee Anderson da
Silva Rosa e Marley Cotrim
dos Santos. Também partici-

param represen-tantes das es-
colas do Estado e
conveniadas: Ginásio
Anchieta,  Instituto
Auxiliadora e Colégio Esta-
dual Moisés Santana, parti-
cipando com as respectivas
duplas: Maisa Santos Sousa
e Higor Caixeta Batista, Re-
nata Elisa Batista e Maria
Eduarda Sousa Tavares,
Daniela do Nascimento Sil-
va e Stefania Alice de Sousa.
O evento  contou ainda com
a participação de funcionário
da Subsecretaria Regional de
Educação de Silvânia. Além
disso, cada Escola destacou

com o  Conse lho
Municipal dos Direitos
da  Cr iança  e  do
Adolescente, apoiando o
Conselho Tutelar e dando
todo o  supor te  ao
funcionamento  do
CREAS - contratando as
prof i ss iona is  que  a l i
atuam e fornecendo o
apoio logístico. Cabe à
comunidade, de acordo
com a prefeita, fazer a
sua parte denunciando os
casos  que  forem
percebidos.

Prefeita Gilda Naves, Rita Maria, Valéria Rodrigues, Lidiany Souza,
Maria Regina e Dr. Célio do Carmo.

Prefeitura incentiva jovens a participar de concurso cultural em Piracanjuba
um professor para acompa-
nhar seus alunos.

A organização do even-
to foi impecável. Todos os
participantes receberam
café da manhã e delicioso
almoço, tudo no maior ca-
pricho. A abertura contou
com a apresentação de ar-
tistas locais. No final, os
participantes ainda tive-
ram tempo para visitar a
famosa Exposição Nacio-
na l  de  Orquídeas ,  que
acontecia em galpão ao
lado da escola onde foi re-
alizado o concurso de re-
dações.

Em entrevista o mestre de
obras da empreiteira Oliveira
Melo, Edílson Rodrigues
Eufrásio (Ceará), responsável
pela construção da rede
coletora de esgoto em
Silvânia, afirmou que em
todos os bairros onde já
passaram com a rede de
esgoto os moradores já devem
fazer suas ligações
domésticas  à referida rede,
uma vez que concluídas as
instalações no setor, a
Saneago já começa a cobrar a
taxa de esgoto. A equipe da

empreiteira está trabalhando
atualmente nos bairros São
Judas Tadeu e Beira Lago, aos
quais em breve serão entregues
os serviços. Ceará destacou
ainda o empenho da prefeita
em atender todas as suas
reivindicações para um melhor
desempenho dos trabalhos a
serem realizados visando
maior comodidade e segurança
aos cidadãos silvanienses.

Segundo Agnaldo José
Rodrigues, Gerente da
SANEAGO, em Silvânia já
foram construídas quarenta e

seis mil e trezentos metros de
rede nos bairros: Park
Anchieta, Vila Mutirão,
Conjunto Habitacional
Leonides Cotrim, Pedrinhas,
Ermida Santo Antônio, Nossa
Senhora de Fátima, Maria de
Lourdes, Deco Correa e mais
de 50% do Centro.

Neste ano foram feitos
quase seis mil metros de
esgoto, completando um total
de 46.300 mil metros de rede,
que vieram para garantir uma
melhor qualidade de vida aos
cidadãos silvanienses.

Prosseguem obras da rede de esgoto

Funcionários da Secretaria
Municipal de Cultura
participaram de duas oficinas
realizadas em Goiânia durante
a Semana Nacional de Museus.

As oficinas foram oferecidas
pela Agepel – Agência Goiana de
Cultura Pedro Ludovico Teixeira
– e fizeram parte das
comemorações do Dia
Internacional dos Museus, 18 de
maio.

No dia 18, duas funcionárias
da Biblioteca e dois outros da
Câmara Municipal participaram

Funcionários recebem
capacitação

de oficina sobre organização de
arquivos, realizada no Arquivo
Histórico Estadual. Já nos dias
19, 20 e 21, o Secretário de
Cultura e mais outro
funcionário da Secretaria
participaram do Treinamento
da Equipes Administrativa e de
Apoio de Museus. Essa oficina
foi oferecida pela Agepel em
parceira com o Ministério da
Cultura e quem ministrou as
aulas foi a professora Luciana,
da Universidade Federal da
Bahia.
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Alunos do Anchieta participam de
concurso sobre São Domingos Sávio

Os alunos e alunas do Gi-
násio Anchieta, de Silvânia,
foram convidados  a participa-
rem  do Concurso sobre a vida
de São Domingos Sávio.

Foram 115 os concorrentes
iniciais. Na prova escrita 
apresentaram 70 candidatos.
No certame oral final, foram
selecionados  mediante a pro-
va escrita 40 candidatos.

No dia 06 de maio, às 10h.
Aconteceu no salão de teatro
UBEC-CENTAF  o certame
oral com a presença da Irmã
Nazaré, Salesiana, do Institu-
to Auxiliadora e do Diretor Pe.
Vicente Rigolon.

Foram vencedores do con-
curso São Domingos Sávio os

alunos e alunas: Tayane Mara
Oliveira, Tatiane Freire de

◊ Contratação imediata de
profissionais para atendimen-
to nos PSF’s (médicos, dentis-
tas, auxiliares e técnicos)

◊ Entrega da unidade de
atendimentos do PSF Maria de
Lourdes;

◊ Aquisição de equipamen-
tos, instrumentos odontoló-
gicos e montagem das cadeiras
odontológicas dos PSF’s;

◊ Realização da 1ª grande
Ação Integrada da Saúde com
atendimentos médicos e reali-
zação de exames de
ultrassonografia, eletro-
cardiograma e pequenas cirur-
gias;

◊ Conserto do aparelho de
ultrassom no mês de maio.

Consultas Médicas 7.831
Consultas de enfermagem 2.099
Puericultura 1.033
Pré-natal 496
Atendimento de doenças tropicais 205
Atendimentos a Diabéticos 394
Atendimentos a Hipertensos 1.808
Encaminhamento para atendimento especializado 192
Procedimentos Básicos de Enfermagem 4.945
Procedimento Odontológico 3.173
Exames preventivos de câncer de colo do útero 318
Visitas Domiciliares (agentes de saúde) 15.796
Atendimento de Fisioterapia 207
Atendimento de Fonoaudiologia 60
Atendimento de Psicologia 50

Ações realizadas nos três primeiros meses do ano pela
Secretaria de Saúde

ATENDIMENTOS
REALIZADOS

*Hemodiálise - 08 pacien-
tes com viagens 3 vezes por
semana, totalizando 12 viagens
ao mês

* 712 Pessoas Transporta-
das para Goiânia:

* Exames
* APAE de Anápolis
* APAE de Goiânia
* CRER
* Araújo Jorge
* RX
* Hugo
* Fundação Banco de

Olhos
* Hospital de Queimaduras
* Endoscopia
* Neuropediatria

* Psiquiatria
* Hematologista
* Endocrinologista
* Oftalmologista
* Otorrino
* Dermatologista
* Neurologista
* Mastologista
* Infectologista
* Ortopedista
* Urologista
* Hospital das Clínicas
* Hospital de Doenças Tro-

picais
* Santa Casa
* Hospital Geral de Goiânia
* Lacen
* Mamografia
* Tomografia
* CEROF
* USG.

PROGRAMA DE SAÚDE DA FAMÍLIA

Controle e Avaliação de Doenças
CONSULTAS ESPECIALIZADAS AGENDADAS EM

GOIÂNIA

Cirurgião - 05
Dermatologia - 07
Hematologia - 05
Mastologia - 03
Neurologia - 04

Neuropediatria - 03
Oftalmologia - 30

Ortopedia - 05
Otorrino - 07

Proctologia - 03
Psiquiatria - 08

Reumatologia - 04
Urologia - 03

Abreu, Marco Antônio Perei-
ra Silva, Pedro Junior Nasci-
mento Sousa, Gabriel Felipe
de Sousa e Maria Aline Pei-
xoto. O prêmio aos vencedo-
res será um passeio  em Cal-
das Novas, no Balneário   Di
Roma!    O mais importante
de todo este trabalho
educativo é  exercitar a me-
mória de nossos jovens e co-
nhecer um pouco mais da
vida do santo dos Jovens, São
Domingos  Sávio. Parabéns
a todos os participantes!

Alunos que venceram o concurso ao lado do Diretor Pe.

AÇÕES BÁSICAS

Atendimento, denúncias, reclamações 179

Vistorias 403

Emissão de Alvarás 191

Comércio 162    162    162   153

Depósitos 15    15    15   12

Lotes baldios 80    80    38    -

Residenciais 30    30    18    -

Estabelecimento
Total de

cadastrados
Total de

fiscalizados Termo
notificação Alvará

Documentos Emitidos

Ações de Baixa Complexidade
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Aproveitando outro momen-
to de distração dos editores deste
periódico, consigo, pelo segundo
mês consecutivo (vai dizer que
não acharam o meu texto na edi-
ção anterior?), publicar um texto
em A VOZ.

Como embarcarei para Israel
neste mês de maio, pensei em xin-
gar alguns silvanienses ilustres.
Estes só leriam o presente texto
quando fosse tarde demais e eu
estivesse a milhares de quilôme-
tros daqui. Mas depois eu pensei
que não pegaria bem um sujeito a
caminho da suposta terra santa
xingando seus dessemelhantes e
em seguida fugindo covardemen-
te. Assim, não xingarei ninguém
e serei um bom menino pelo me-
nos uma vez na vida.

As pessoas que sabem da mi-
nha viagem estão curiosas acerca
dos motivos. Por que Israel?, per-
guntam. E por que tanto tempo?
Os mais afoitos perguntam:
Quem você engravidou? E os
pouco estudiosos questionam:
Onde fica Israel? É na África?

Como se sabe, eu sou um ateu
feliz e realizado de vinte e nove
anos que não dá a mínima para

Eu realmente não consegui pensar em um título bacana para este texto
cristãos, muçulmanos e judeus,
ou, melhor dizendo, não catalo-
ga as pessoas em função de suas
respectivas crenças. Por outro
lado, sou um grande fã da litera-
tura judaica. Olhando agora para
a minha estante, constato que
muitos dos autores cujos livros
estão aconchegados ali são ju-
deus: Philip Roth, Saul Bellow,
Amós Oz, Elie Wiesel, Primo
Levi, Moacyr Scliar, Ruth Klüger
etc.

Muito embora eu não seja re-
ligioso, sempre admirei a cultura
judaica, o seu humor (Woody
Allen, Lenny Bruce) e a maneira
como eles se relacionam com o
sagrado, que é muito interessante
e instigante. Além de tudo isso,
os judeus são livres de algo que,
às vezes, torna os cristãos (e so-
bretudo as cristãs) extremamente
chatos (as): culpa. Em Jerusalém
e Tel-Aviv, as moças judaicas
agem como se o juízo final tives-
se sido ontem. Acho que voltarei
menos gordo.

Acho muito bacana a idéia,
inerente ao judaísmo, de que Deus
não é um ser, uma entidade, mas
um lugar. Assim, faz muito mais
sentido a idéia de alguém chegar
a Deus. É algo um tanto difícil

para os nossos cérebros tomistas
(você não sabia que o seu cére-
bro é tomista? Vai por mim, ele
é) entenderem. Trata-se, efetiva-
mente, de uma outra forma de
compreensão do mundo, uma ou-
tra maneira de construir os racio-
cínios. Acho que todo mundo de-
via estudar um pouco não só o
judaísmo, mas também a mara-
vilhosa cultura islâmica ou mu-
çulmana. Conhecer, direta ou in-
diretamente, outras culturas tão
diferentes da nossa é algo impres-
cindível para compreender um
mundo tão multifacetado, além de
ser, é claro, um sinal inequívoco
de tolerância.

Outro motivo para ir a Israel
é o fato de que, a rigor, o Brasil
nunca me interessou muito. Não
quero que vocês entendam isso
como uma provocação ou coisa
parecida. É apenas uma afirma-
ção. E eu tentei me interessar pelo
Brasil. Viajei bastante, morei em
diversos lugares e me
correspondo diariamente com
pessoas de todas as regiões do
país. O que eu estou dizendo é
que não me encontro, nunca me
encontrei, aqui, e isso, claro, é um
problema exclusivamente meu.
O mais provável é que eu sem-

pre vá me sentir estrangeiro, para
não dizer alienígena, onde quer
que eu esteja, onde quer que eu
vá, e que essa sensação é uma
coisa estritamente minha, que
não tem relação direta com
Silvânia, Brasília, São Paulo ou
Tel-Aviv. Muitas pessoas fariam
de tudo para obliterar essa
inadequação. Eu, não. Eu sou
estúpido. Eu vou em direção a
ela quando, por exemplo, escre-
vo um livro ou decido me aven-
turar em um país estrangeiro.
Talvez seja uma forma de suicí-
dio, mas viver, em si, é morrer.
Então, que diferença faz?

Israel é um país muito rico, a
despeito da eterna tensão em que
vivem israelenses e palestinos. E
é um país muito bonito, também.
As pes-
soas que
v i v e m
em uma
r e g i ã o
confla-
g r a d a
têm pou-
cas esco-
lhas: ou
levam a
vida adi-
ante, ou

dão o fora dali. Assim, o
pragmatismo é a moeda corrente
ali. Todos só pensam em traba-
lhar e trabalhar, e a infra-estrutu-
ra das cidades, mesmo em tem-
pos de guerra, é uma das melho-
res do mundo (e os aluguéis es-
tão entre os mais caros). Pratica-
mente não há criminalidade em
Israel. As pessoas estão quase
sempre muito ocupadas traba-
lhando, sobrevivendo, para rou-
bar e matar. Em outras palavras,
todos, judeus ou palestinos, têm
mais o que fazer, e fazem.

É isso. Espero continuar es-
crevendo de lá. E se por acaso eu
disser que encontrei Deus, por
favor, me internem, sim?

André de Leones é escritor.

André de Leones

O Aprendizado Marista
Padre Lancísio recebeu no dia
2 de junho de 2009, cinco di-
retores de escolas da Escócia.
Essa visita é mais uma etapa
do Projeto Liderança nas Es-
colas entre o Conselho Britâ-
nico e o CONSED (Conselho
Nacional de Secretarias Esta-
duais de Educação).

O Aprendizado participa
com mais quatro escolas
goianas desse intercâmbio en-
tre o Reino Unido e o Brasil.

Aprendizado Marista recebe delegação de diretores escoceses
O projeto visa o despertar de
lideranças nas escolas, o pro-
cesso de avaliação e
autoavaliação, planejamento
sistematizado e acompanhado
e a cultura do registro, dentre
outros.

A visita ocorreu de ma-
neira tranqüila. Os diretores
da Escócia foram
recepcionados pela equipe
gestora do Aprendizado, re-
presentantes da Prefeitura
Municipal, Prefeita e a equi-

pe da Subsecretaria. Os par-
ceiros conheceram as depen-
dências da escola, estiveram
com os alunos e partilharam
experiências.

O mesmo projeto será es-
tendido para mais três esco-
las da Regional de Silvânia,
ampliando assim possibilida-
de de crescimento educacio-
nal e cultural para nossa re-
gião.

Ir. Davi Nardi
Escoceses visitam Aprendizado Marista dentro do Projeto Liderança
nas Escolas. Iniciativa do Conselho Britânico e do CONSED.
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No último dia 20 de maio,
a Coopersil realizou um semi-
nário voltado aos Produtores
de leite cooperados.

O seminário contou com
diversas palestras de interes-
se dos produtores associados,
essas palestras foram realiza-
das por profissionais de em-
presas ligadas à área
agropecuária e pela
Engenheira Agrônoma Ana
Paula Silva, instrutora do
SENAR/AR-GO.

A programação foi a se-
guinte:

IX Encontro Técnico com Produtores de Leite Cooperativistas
09:00 - Abertura com

Nilton Carlos Silva (Presiden-
te da Coopersil)

09:20 - Diferentes tipos de
dietas e volumosos (Adriano
Felipe Arantes – Nutron Ali-
mentos)

10:30 - Reidratação de
bezerras (Cezar Aleixo –
Nutron Alimentos)

12:00 - Almoço
13:10 - Conheça o Colé-

gio Anchieta (Fernando
Vanucci)

13:50 - Pré-parto – Con-
trato 100  dias (Sérgio Silva

Bernardes – Nutrial Insumos
Agropecuários)

15:00 - Cooperativismo e
motivação (Ana Paula Silva –
Coopersil)

15:35 - Encerramento.
A Coopersil agradece a

presença de seus coopera-
dos e garante que novos
cursos e palestras serão fei-
tos no decorrer do ano, vi-
sando uma melhor prepara-
ção de seus  cooperados
para a lida com o competi-
t ivo  mercado  agrope-
cuário.

A Coopersil é a única coo-
perativa goiana com
certificação para a produção de
alimentos orgânicos. Nos dias
26 e 27 de maio a Coopersil
realizou uma oficina sobre o
“Manejo Biodinâmico do
Solo”, em parceria com as Se-
cretarias de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento de Goiás
(SEAGRO), Indústria e Comér-
cio (SIC), do Planejamento
(SEPLAN) e Ciência e
Tecnologia (SECTEC). Inte-
gram ainda as ações de disse-
minação do modelo produção
orgânica, a Associação de Pro-
dutores de Orgânicos de Goiás
(ADAO) e a Vale Vivo (Proje-
to do Vale do Ribeirão João
Leite, no entorno de Goiânia).

O Ministério da Agricultu-

Coopersil e os Produtos Orgânicos
ra promoveu a V Semana dos
Alimentos Orgânicos, que se
seguiu até o dia 31 passado,
que contou com ações realiza-
das em todo o país, como uma
campanha para o esclareci-
mento dos benefícios
ambientais, sociais e
nutricionais dos Produtos Or-
gânicos.

A palestra em Silvânia
reuniu cerca de 60 produto-
res de vários municípios e
abordou principalmente o
tema: “O Solo como um Or-
ganismo Vivo”, tratando de
ações como elaboração e uso
dos preparados
biodinâmicos, produção de
húmus de minhocas, aduba-
ção verde, cobertura morta e
cultivo menino, assuntos tra-

zidos pelo palestrante João
Carlos de Sousa Ávila.

Houve no dia 29, no Par-
que de Exposições
Agropecuárias de Goiânia,
uma palestra com o ator Mar-
cos Palmeira (que é produtor
orgânico) juntamente com
agrônomo senegalês Aly, que
é sócio do ator em uma pro-
priedade no Rio de Janeiro.
Nessa mesma ocasião, foi rea-
lizado um “almoço orgânico”
no Espaço SEBRAE. Foram
distribuídas camisetas, aven-
tais, sacolas retornáveis, todos
com temas alusivos à alimen-
tação orgânica e também com
a intenção de incentivar um
menor uso de sacolas plásticas
em supermercados e outros ti-
pos de comércios.

Festa de Coroação de Nossa
Senhora Auxiliadora

O Presidente da Câmara Municipal de Silvânia, Vereador Jairo
Gomes Machado e sua esposa, prestigiaram o 9º Festival da
Escola Pólo do Quilombo. Na foto aparece entregando o troféu
ao 1º colocado da música, 1ª fase.

Presidente da Câmara prestigia
evento na Escola do Quilombo

A Comunidade Educativa do Instituto Auxiliadora realizou no
dia 23 de maio a tradicional Festa de Coroação de Nossa
Senhora Auxiliadora. Foram apresentadas duas danças, uma
por alunas de várias séries e outra pelos alunos do 3º ano do
Ensino Médio que também, como já é tradição na Escola,
fizeram a Coroação de Nossa Senhora Auxiliadora.

Diretores da Coopersil ao lado dos técnicos que coordenaram o
encontro.

Na foto à esquerda,
agricultores orgânicos de
Silvânia ao lado do ator
Marcos Palmeira, que é
também produtor de orgânicos,
presentes no evento em
Goiânia.

Ao lado, mesa com produtos orgânicos expostos
durante a palestra.
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Nilton Wagner Barbosa
Especial para A Voz

Princípios básicos do Espiritismo
Dicas para
Viver Bem

Maria Vianna é psicóloga.

Valorize a vida respeitando a natureza. Dia 5 de junho é o dia do
Meio Ambiente. A comemoração desta data, anualmente, deve

nos lembrar que a vida de cada um de nós depende do equilíbrio de
toda a vida no planeta. Vamos parar de desmatar, de podar e aleijar
árvores sem necessidade, de matar, prender e maltratar os animais, de
poluir a água e o ar. Vamos lutar por uma melhor distribuição de renda
para que os mais pobres não tenham necessidade de destruir a natureza
como meio de sobrevivência. Vamos pedir ao Poder Público que dê aos
estudantes programas de educação ambiental nas escolas. Precisamos
ter muito forte a consciência de que de nossas atitudes depende a
sobrevivência da raça humana na Terra.

* * *

Lembre-se de que o que acontece à Terra acontece, também, aos
filhos da Terra. As doenças que causamos ao solo, às águas e às

plantas se refletem em nós humanos na forma de doenças físicas e mentais.
O solo desgastado precisa de muito adubo químico para produzir nossos
alimentos e a conseqüência são doenças que aparecem no nosso
organismo. A poluição sonora, do ar e das águas nos causam surdez,
problemas nos pulmões e contaminações de vários tipos. Cuide do meio
ambiente como se cuida de alguém a quem amamos muito. Dê proteção,
boa alimentação e carinho. A Terra lhe agradecerá com saúde e equilíbrio.

* * *

Trate os animais com carinho e amor. Não bata, não chute, não
grite. Todos os animais são seres vivos e gostam de ser bem tratados.

Por não saber falar eles não têm como demonstrar quando estão
sofrendo, sentindo dores ou se sentindo mal. No entanto, se forem
cuidados com carinho serão mais dóceis, mais calmos e felizes. Animais
tratados com brutalidade e irritação serão violentos e perigosos. Trate
seus animais com carinho, ensine seus filhos a respeitá-los e participe
do trabalho divino distribuindo amor a todos os seres vivos.

* * *

Respeite a natureza. A árvore que dá sombra, o ser humano ao seu
lado, o inseto que poliniza as flores, a água que corre nos córregos,

a alface das saladas e todos os outros participantes desta grande
maravilha que é a Natureza são partes de um só corpo. Tudo isso junto
é o resultado do grande milagre que Deus fez neste planeta. Sem o
respeito e sem os cuidados de cada um de nós, todos os participantes
desta grande comemoração que se chama VIDA estarão destruídos.
Será que somos tão ignorantes e tão pouco inteligentes que vamos
continuar a destruir e a permitir que se destrua? Será que vamos
participar sem reagir de nosso próprio extermínio? Somente acreditando
que participamos diariamente de um milagre chamado VIDA é que
poderemos compreender que a mezinha que nos cura das dores, o arroz
que nos alimenta, a água de coco que nos purifica e os animais que nos
auxiliam são todos parte de nossa família e, como irmãos que somos,
precisamos cuidar uns dos outros.

 * E viva bem. Viva com alegria! *

Maria Vianna

Deus é a inteligência su-
prema, causa primeira de to-
das as coisas. É eterno, imu-
tável, imaterial, único, onipo-
tente, soberanamente justo e
bom.

O Universo é criação de
Deus. Abrange todos os se-
res racionais e irracionais,
animados e inanimados, ma-
teriais e imateriais.

Além do mundo corporal,
habitação dos Espíritos en-
carnados, que são os homens,
existe o mundo espiritual,
habitação dos Espíritos
desencarnados.

No Universo há outros
mundos habitados, com seres
de diferentes graus de evolu-
ção: iguais, mais evoluídos e
menos evoluídos que os ho-
mens.

Todas as leis da Natureza
são leis divinas, pois que
Deus é o seu autor. Abrangem
tanto as leis físicas como as
leis morais.

O homem é um Espírito
encarnado em um corpo ma-
terial. O perispírito é o corpo
semimaterial que une o Espí-
rito ao corpo material.

Os Espíritos são os seres
inteligentes da criação. Cons-
tituem o mundo dos Espíri-
tos, que preexiste e sobrevi-
ve a tudo.

Os Espíritos são criados
simples e ignorantes. Evolu-
em, intelectual e moralmen-
te, passando de uma ordem
inferior para outra mais ele-

vada, até a perfeição, onde
goza de inalterável felicidade.

Os Espíritos são criados
simples e ignorantes. Evoluem,
intelectual e moralmente, pas-
sando de uma ordem inferior
para outra mais elevada, até a
perfeição, onde gozam de inal-
terável felicidade.

Os Espíritos preservam sua
individualidade, antes, duran-
te e depois de cada encarnação.

Os Espíritos reencarnam
tantas vezes quantas forem
necessárias ao seu próprio
aprimoramento.

Os Espíritos evoluem sem-
pre. Em suas múltiplas existên-
cias corpóreas podem estacio-
nar, mas nunca regridem. A
rapidez do seu progresso inte-
lectual e moral depende dos
esforços que façam para che-
gar à perfeição.

Os Espíritos pertencem a
diferentes ordens, conforme o
grau de perfeição que tenham
alcançado: Espíritos Puros,
que atingiram a perfeição má-
xima: Bons Espíritos, nos
quais o desejo do bem é que
predomina; Espíritos Imperfei-
tos, caracterizados pela igno-
rância, pelo desejo do mal e
pelas paixões inferiores.

As relações dos Espíritos
com os homens são constantes
e sempre existiram. Os bons
Espíritos nos atraem para o
bem, sustentam-nos nas provas
da vida e nos ajudam a
suportá-las com a coragem e
resignação. Os imperfeitos nos
induzem ao erro.

Jesus é o guia e modelo
para toda a Humanidade. E a

Doutrina que ensinou e
exemplificou é a expressão
mais pura da Lei de Deus.

A moral do Cristo, conti-
da no Evangelho, é o roteiro
para a evolução segura de
todos os homens, e a sua prá-
tica é a solução para todos os
problemas humanos e o ob-
jetivo a ser atingido pela Hu-
manidade.

O homem tem o livre-ar-
bítrio para agir, mas respon-
de pelas conseqüências de
suas ações.

A vida futura reserva aos
homens penas e gozos com-
patíveis com o procedimento
de respeito ou não Lei de
Deus.

A prece é um ato de ado-
ração a Deus. Está na lei na-
tural e é o resultado de um
sentimento inato no homem.
Assim como é inata a idéia
da existência do Criador. A
prece torna melhor o homem.
Aquele que ora com fervor e
confiança se faz mais forte
contra as tentações do mal e
Deus lhe envia bons Espíri-
tos para assisti-lo. É este um
socorro que jamais se lhe re-
cusa, quando pedido com sin-
ceridade.

Texto transcrito do folheto
“Conheça o Espiritismo, uma
nova era para a humanidade”
da Federação Espírita Brasi-
leira e Conselho Espírita Inter-
nacional.

Nilton Wagner Barbosa é
silvaniense, economiário, ex-
funcionário da Caixa em
Silvânia.
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Senador Canedo, um silvaniense que assinou a
primeira Constituição republicana do Brasil - 1891
Cida Sanches

Especial para A Voz

SE LIGA NA HISTÓRIA

Rua Senador Canedo, no trecho que foi transformado na Avenida
Mário Ferreira. Foto tirada a partir da torre da Igreja do Rosário.

No dia 15 de novembro de
1889 foi proclamada a Repú-
blica no Brasil. Este episódio é
considerado como o primeiro
golpe militar de nossa história.
O regime monárquico foi der-
rubado e D. Pedro II e sua fa-
mília foram expulsos do país
dois dias após o golpe. Foi ins-
talado o governo provisório e o
Marechal Deodoro da Fonseca,
que liderou o golpe, foi nomea-
do primeiro presidente republi-
cano.

A implantação da Repúbli-
ca no Brasil não teve a partici-
pação do povo e nem foi um
processo revolucionário em que
grupos populares tenham par-
ticipado ativamente. Muitos
acreditavam que a movimenta-
ção militar que acontecia em
frente à residência de D. Pedro
II no Rio de Janeiro, era ape-
nas uma parada militar. Gran-
de parte do país só tomou co-
nhecimento do acontecido me-
ses depois.

No entanto, nos meses se-
guintes, as tensões e disputas
pelo poder aumentaram. Temia-
se uma resistência da base
monárquica que defendia a vol-
ta de D. Pedro II. Para se man-
terem no poder os republicanos
elaboraram um documento que
determinava quais seriam as
primeiras medidas adotadas
pelo novo governo. Entres es-
tas medidas estava uma de ex-
trema importância para todo o
país: a instituição de uma
Assembleia Constituinte, cuja
missão era elaborar a primeira

Constituição republicana do
Brasil, que foi promulgada em
24 de fevereiro de 1891.

Este fato histórico de gran-
de relevância, tem relação di-
reta com Bonfim, hoje Silvânia,
no que diz respeito à eleição
para os primeiros Senadores
goianos que iriam compor a
Assembléia Nacional para es-
crever a primeira Constituição
Republicana do Brasil.

Em Goiás neste período,
um dos nomes de maior ex-
pressão no cenário político e o
mais cogitado para concorrer
às eleições para o senado fe-
deral era o de Antônio Amaro
da Silva Canedo, conhecido
como “Senador Canedo”. Ele
nasceu em 15 de janeiro de
1844, em João de Deus, muni-
cípio de Bonfim. Não era um
homem de muitas letras, cur-
sou apenas a escola primária,
isto devido à necessidade de
ajudar na lida da fazenda, quer
na agricultura quer na pecuá-
ria juntamente com os irmãos
e o pai. Apesar de pouco estu-
do era um homem de muita in-
teligência e tino comercial,
pois, ao longo de sua vida con-
quistou posição social e polí-
tica.

Nas eleições para o senado
federal, foi o mais votado, sen-
do eleito juntamente com Joa-
quim de Souza e Antônio
Paranhos da Silva.

Sua projeção política era
notada não apenas pelos servi-
ços prestados à Bonfim e Bela
Vista, cidade na qual passou a
residir após o seu casamento
com Guilhermina D’Araújo
Canedo, mas também por ser
um homem comunicativo, ale-

gre e sempre empenhado em
servir.

De acordo com o livro Se-
nador Canedo, Vida e Obra, de
Coelho Vaz, o casamento dele
com Guilhermina teve um acon-
tecimento curioso. Contam que
o jovem Antônio Amaro que
chegava para a festa do Divino
Espírito em Bonfim depois de
uma longa viagem com o seu
carro de boi, encontrava-se
muito sujo, com aparência pou-
co atraente, pois as estradas
eram empoeiradas e de terra
vermelha. Ao passar em frente
à casa do Coronel Francisco
José da Silva, o “Coronel
Chiquinho,” foi visto por ele
que, de imediato comentou com
dona Anna Luíza de Melo, que
a hospedava por conta da festa
do Divino, que faria muito gos-
to em ver a sua afilhada
Guilhermina casada com aque-
le rapaz honesto e trabalhador.
Nesta época era comum o pa-
drinho escolher ou sugerir o
noivo para a afilhada. Ao ver o
rapaz tangendo bois, sujo e de-
sarrumado, dona Anna Luíza
não demonstrou interesse, por
considerar que sua filha mere-
cesse coisa melhor. Isto acabou
gerando certo constrangimento
entre eles.

No dia seguinte, vendo um
rapaz na casa do festeiro, bem
vestido, elegante, educado,
com boas maneiras, disse a seu
compadre que gostaria de ter
um genro assim, de boa apa-
rência, educado como aquele
rapaz que se encontrava ali por
perto. O rapaz ao qual ela se
referia era o mesmo que no dia
anterior ela havia recusado
para a sua filha.

Mas no dia 27 de setembro
de 1868 aos 24 anos, Antônio
Amaro e Guilhermina casaram-
se na Igreja do Bonfim às 10
horas da manhã. Desta união
nasceram cinco filhos: Antônio
Amazonas da Silva Canedo,
Maria Júlia de Araújo, Maria
Luíza Canedo e Maria Elizária
Canedo.

Guilhermina era herdeira de
uma grande fortuna e depois do
falecimento de seu pai ela rece-
beu uma grande quantidade de
terras. Foi por esse motivo que
o casal teve que se mudar para
a fazenda Vargem Grande mu-
nicípio de Bela Vista. E como
Antônio Amaro estava acostu-
mado com o trabalho no cam-
po não teve dificuldades para
prosperar e fazer crescer a for-
tuna da família, tornando-se um
grande comerciante de fumo em
toda a região e também no Rio
de Janeiro, São Paulo e Mato
Grosso.

Como havia se tornado
uma pessoa bastante conheci-
da em toda a região, por conta
das atividades comerciais e

também por causa das condi-
ções econômicas favoráveis,
resolveu entrar para a política
conseguindo eleger-se deputa-
do da província e líder do par-
tido conservador. Depois de ser
eleito deputado provincial por
várias vezes, em 1888 foi no-
meado vice-presidente da pro-
víncia de Goiás pela Princesa
Isabel em nome do Imperador
D. Pedro II.

Devido ao seu prestígio po-
lítico foi condecorado pelo Im-
perador com a “Comenda da
Ordem da Rosa” pelos relevan-
tes serviços prestados à socie-
dade. Condecorar significa
adornar, conferir honra por seu
desempenho no processo de
engrandecimento da nação. A
Comenda da Ordem da Rosa foi
criada em 1829, por D. Pedro I
para perpetuar a memória de
seu casamento com D. Amélia
de Leuchtemberg e Eicasteaslt.
O seu vestido de casamento era
todo enfeitado com rosas, por
isso a Condecoração recebeu
este nome e é considerada uma
das mais belas.
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Senador Canedo, o silvaniense que
assinou a primeira Constituição
Republicana do Brasil.

Um dos serviços prestados
à comunidade e reconhecido
pelo Imperador, foi a doação de
uma casa de sua propriedade
para ser a sede da primeira es-
cola pública do arraial de Bela
Vista. Seguindo o exemplo do
padrinho de Guilhermina e me-
diador de seu casamento, o
Coronel Chiquinho, que havia
tomado atitude semelhante em
Bonfim em 1870 ao mandar
construir uma casa para abri-
gar a escola primária feminina.
De acordo com relatos esta casa
estava toda mobiliada, possuía
um amplo jardim com chafariz,
quintal fechado e que posteri-
ormente foi doado à província.

E também em 1888 liderou
um grupo de pessoas para a
construção de uma ponte sobre
o Rio Meia Ponte. Esta ponte
seria fundamental para o tráfi-
co entre Bela Vista, Campinas
e a Capital da Província, faci-
litando desta forma a comuni-
cação da linha postal entre a
Corte e a Capital goiana.

Quando estava em campa-
nha política para o senado fe-
deral, uma grupo de pessoas de
Bonfim pediu-lhe ajuda para a
abertura de uma rua para faci-
litar o tráfico das atividades

comerciais até a Praça do Ro-
sário. Esta rua é hoje a Aveni-
da Mário Ferreira que liga a
Praça Joaquim Félix de Sousa,
enfrente a Igreja Nossa Senho-
ra do Rosário e a Praça Cen-
tral também chamada de Rosá-
rio.

A ajuda veio através da do-
ação de uma casa com o seu
terreno para ser demolida e em
seu lugar continuar a constru-
ção da rua. Com esta atitude ele
esperava que os bonfinenses o
seguissem, colaborando cada
um com recursos para que a
obra prosseguisse e se concre-
tizasse. Isto fica claro em um
documento enviado por ele à
Intendência de Bonfim dizendo:
“eu sou um obreiro, levo a pri-
meira pedra, certo de que ou-
tros me seguiram, e vós sois os
arquitetos dessa obra que bem
pequena ainda, mas que abrirá
caminho para outras maiores e
que ficarão gravados e sempre
patentes a união, constância,
boa vontade e patriotismo dos
bonfinenses na sua promoção
o bem comum”. Seu gesto foi
seguido por outros pois , a Ave-
nida Mário Ferreira é uma rea-
lidade e o objetivo da fazer uma
rua para facilitar o comércio foi
completamente atingido. Hoje é
uma das principais avenidas da
cidade, de grande movimento
comercial, palco de shows, car-
naval, reveillon e outros.

Em 1895, grande parte da
população do Rio de Janeiro foi
infectada pela febre amarela.
Nesta época não existia a vaci-
na e por isso as pessoas conta-
minadas dificilmente consegui-
am sobreviver. Entre estas pes-
soas estava o Senador Canedo.
Seu falecimento ocorreu no dia
4 de agosto de 1895. Quando
faleceu ainda ocupava o cargo
de Senador e por isso seus cole-
gas do senado solicitaram a sus-
pensão do expediente daquele

dia. Entre estes colegas estava
Campos Salles que futuramen-
te se tornaria o segundo presi-
dente civil da república e um dos
principais articuladores do sis-
tema de alianças que se formou
durante a sua gestão e as ges-
tões seguintes de seus sucesso-
res. Chamada de política dos go-
vernadores, baseada na troca de
favores. Os governadores de
Estado davam apoio ao gover-
no federal, ajudando a eleger
deputados federais e senadores
favoráveis ao presidente, que,
em retribuição, apoiava os go-
vernadores concedendo mais
verbas para seus Estados.

Durante as solenidades fú-
nebres o Senador goiano
Leopoldo de Bulhões fez o “dis-
curso da saudade” no qual res-
saltou o seu caráter inabalável,
sua dignidade de homem públi-
co e sua firmeza ao se declarar
abolicionista e federalista. Qua-
lidades que sempre levaram à
admiração de seus adversários
políticos. Disse também que o
Estado de Goiás se cobria de
luto com a notícia de seu fale-
cimento.

A família do Senador
Canedo não participou das so-
lenidades e do velório, pois sua
esposa e filhos estavam em Bela
Vista e as dificuldades de co-
municação e transporte entre
Goiás e o Rio de Janeiro eram
imensas. Nesta época ainda não
existia a Estrada de Ferro Goiás
que facilitaria o acesso a capi-
tal federal com maior rapidez.
As informações demoravam a
chegar, as estradas em péssimo
estado de conservação, rios sem
pontes, tudo isso dificultava o
tráfico postal atrasando ainda
mais o recebimento de corres-
pondências.

A notícia de seu falecimento
chegou através de uma carta dias
mais tarde. Esta carta foi escri-
ta pelo sócio da firma Andrade,

Canedo e Cia, endereçada a
Guilhermina notificando a mor-
te o marido. Dizia que ele havia
falecido por causa da febre ama-
rela no dia 4 de agosto às cinco
horas da manhã, que havia sido
enterrado no cemitério São João
Batista no Rio de Janeiro na
carneira nº. 3292. Anos mais
tarde a pedido da família seus
restos mortais foram transferi-
dos para Bela Vista.Após a sua
morte diversas homenagens fo-
ram feitas ao Senador Canedo,
que empresta o seu nome a Ruas,
Cidade, Estação Ferroviária es-
palhados por terras goianas. Em
Silvânia, sua terra natal, seu
nome ficou eternizado através de
uma Rua. A Rua Senador
Canedo, liga a rodoviária à Pra-
ça Joaquim Félix de Sousa. Esta
praça faz a ligação da Rua Se-
nador Canedo com a Avenida
Mário Ferreira a qual ele con-
tribuiu para a sua construção.
Antes de ser chamada de Av.
Mário Ferreira, toda a extensão

da rodoviária até a Praça do
Rosário era chamada de Rua
Senador Canedo, mais tarde foi
dividida em duas, tendo a Pra-
ça Joaquim Félix como marco
divisório.

O nome da cidade de Sena-
dor Canedo também foi em sua
homenagem. O pequeno povo-
ado que ali surgiu devido a
construção da Estrada de Fer-
ro Goiás cortava as terras da
fazenda Vargem Grande, que
era de propriedade do próprio
Senador Canedo. A Estrada de
Ferro Goiás passava por esse
lugar, sendo o último ponto de
parada entra a cidade de
Leopoldo de Bulhões e a Ca-
pital. Esta Estação ferroviária
recebeu o nome de Senador
Canedo e posteriormente esten-
deu à cidade.

Cida Sanches é professora de
História no Instituto Auxiliadora e
Coordenadora Pedagógica da
UEG de Silvânia.
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Deputado Estadual Cristóvão Tormin trabalha pela
Região da Estrada de Ferro

Informe Especial

Deputado Cristóvão e os vereadores Alessandro, Fábio André e Silvério, de Silvânia.

Determinação, presença
nos municípios, muita força
de vontade e compromisso
com a região é o que vem de-
monstrando o deputado esta-
dual Cristóvão Vaz Tormin.

Sempre que solicitado, o
deputado Cristóvão se colo-
ca à disposição das lideran-
ças bem como da comunida-
de, deslocando-se aos muni-
cípios ou acompanhando pre-
feitos, vices e vereadores nos
mais variados órgãos ou se-
cretarias e, na maioria das
vezes, tem obtido sucesso.

Alguns vereadores ouvi-
dos por nossa reportagem são
categóricos em afirmar o
companheirismo e compro-
misso do deputado estadual

Cristóvão.
Em Silvânia, os vereadores

reeleitos Fábio André (PV) e
Alessandro Mendes (PTB)
afirmaram que apoiaram outro
candidato, também eleito, e o
mesmo, após as eleições, não
honrou os compromissos assu-
midos, sendo que os mesmos
procuraram o deputado Cris-
tóvão e foram bem atendidos
em suas solicitações.

Outro que reafirma seu
apoio ao deputado Cristóvão
é o presidente da Câmara de
Vereadores de Vianópolis,
Tormin Chaves Neto, que vai
além, dizendo que a região
nunca teve tanta atenção de um
deputado estadual.

Em Orizona, ouvimos os

vereadores Jeremias, Vino do
Bar, bem como os ex-vereado-
res Gracinha e Venerando, e
todos foram unânimes em des-
tacar o trabalho e compromis-
so do deputado Cristóvão com

a cidade.
Tudo isso nos leva à certe-

za de que o trabalho do depu-
tado estadual Cristóvão
Tormin é aprovado na Região
da Estrada de Ferro por sua

constante presença, benefíci-
os conquistados e, acima de
tudo, pela consideração e de-
dicação dispensadas.

Parabéns, Deputado Cris-
tóvão!

O ex-vereador Venerando
destaca o trabalho e o
compromisso do deputado
Cristóvão com Orizona.

Vereador Tormin, presidente da
Câmara de Vianópolis: “A
região nunca teve tanta atenção
de um deputado estadual”.

Cristóvão e o vereador
Jeremias, de Orizona.

Deputado e o vereador Vino do
Bar, de Orizona.

Cristóvão e a ex-vereadora
“Gracinha”, de Orizona.

Além de sempre lutar e con-
seguir recursos para Silvânia
e toda a região da Estrada de
Ferro, o deputado estadual
Cristóvão Tormin também faz
questão de marcar presença
nos eventos e solenidades rea-
lizados em toda a região.

No último dia 4, o parla-
mentar prestigiou o lançamen-
to da TV Câmara em Silvânia,
com transmissão ao vivo pela
internet.  O deputado elogiou
a iniciativa da Casa e parabe-
nizou o presidente Jairo Gomes
Machado (PT do B), o vice-

presidente Fábio André (PV) e
demais vereadores. “É uma
grande iniciativa. A TV Câma-
ra de Silvânia garantirá mais
transparência aos trabalhos
da Casa, além, é claro, de
aproximar ainda mais o
Legislativo da comunidade.
Isso prova que o Legislativo
Silvaniense quer manter uma
sintonia constante com toda a
população. Sem dúvida, é uma
ação merecedora de aplau-
sos”, enfatizou o deputado.

O presidente Jairo Gomes, o
“Jairin”, bem como os vereado-

res Fábio André, Silvério
Lobo, Alessandro Mendes e
Cidinha aproveitaram a pre-
sença do deputado Cristóvão
Tormin na sessão para elogiar
a atenção dispensada a
Silvânia.

A partir de agora todas as
sessões ordinárias do Legis-
lativo Municipal, que são re-
alizadas às segundas-feiras,
às 13  horas, serão transmi-
tidas ao vivo no portal da Câ-
mara, além de permanecerem
gravadas para acesso poste-
rior. O site da Câmara é
www.camaradesilvania.go.gov.br.

Deputado Cristóvão prestigia lançamento da TV Câmara de Silvânia

Cristóvão: “Sem dúvida, é uma ação merecedora de aplausos”.


